

Prof. Dr. Alfred Toth

Vertikale exessive Teilsysteme als Trägersysteme und Nicht-Trägersysteme

1. Obwohl es natürlich möglich ist, prinzipiell ein Objekt aus jeder Objektfamilie in ein vertikal exessives Ad- oder Teilsystem einzubetten (wobei bei Adsystemen höchstens materiale Restriktionen bestehen, so gibt es etwa spezielle Gartenstühle, -tische und -sofas), stellt in diesen Fällen das vertikal exessive Teilsystem kein Trägersystem in dem Sinne dar, wie etwa eine Flasche ein Trägerobjekt für eine Flüssigkeit darstellt (vgl. Toth 2015). Wie im folgenden gezeigt wird, gilt nicht nur für solche Objekte, die spezifisch als Trägerobjekte hergestellt werden, sondern für alle vertikal-exessiven Systeme, daß sie, falls sie als Trägerobjekte fungieren, eine heterogene Relation zwischen ihren Randobjekten und ihrer Füllung etablieren.

2.1. Nicht-Trägersysteme



Altstetterstr. 182a, 8048 Zürich

2.2. Trägersysteme

2.2.1. Randobjekt ohne Füllung



Aus: Tatort. Der vierte Mann (2004)

2.2.2. Randobjekt mit Füllung



Carl Spitteler-Str. 70, 8053 Zürich

Literatur

Toth, Alfred, Randsysteme. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics,
2015

9.8.2015